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董事（2023）

在考鑒中成長
基督工人神學院（以下簡稱「基神」）在

2016年獲得ATS認證和正會員資格，這是我

院歷史上一個重要的里程碑，表明基神的教學

及各方面的管理都達到了ATS所設定的標準。

文/院長蔡明謀牧師
今年的2月20日到23日，學院熱忱地接待了ATS評估委員

會的再次到訪，對學院的教學和管理進行全面評估，以更新基

神在今年6月即將到期的認證。我們對這次認證抱持樂觀的態

度，並充滿信心。相信通過這次的考察和對話，ATS委員會將

再次肯定基神的行政與教學品質，並給我們提供寶貴的建議。

認證之路
基神雖然在七年前成為正會員，但申請認證之路實際上在

20年前就已經開始了。學院在2004年就已獲得了準會員 (As-

sociate Member) 的身份，並開始了申請正式認證的預備工

作；但因後來面臨了一連串始料未及的挑戰，此目標未能及時

實現。而後在張子江院長和陳道明院長的帶領和全校師生同工

的努力之下，學院突破困難及瓶頸；之後在呂紹昌院長帶領的

時期，學院繼續努力，更上一層，於2014年開始準備申請正

式會員資格，並由吳羅瑜博士統籌自我評鑒的整個過程。終於

在2016年，學院獲得了正會員資格。感謝讚美主！也感恩歷

院長的話
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代師長和同工們不懈的努力！

為何要申請認證？初始，也有同工

和校友質疑認證的價值，特別在看見隨

之而來的大量要求和沉重工作之後。在

獲得認證前後，關心學院的教會牧長和

同工也曾向我們詢問同樣的問題。的

確，申請的過程需要付出不少的時間和

資源，這是否值得？為了準備學院自己

的認證，去年我特別參與了評估另一所

神學院的委員會，目的是了解整個認證

的流程，以及評估的角度和範圍。而在

那次從頭至尾經歷了全過程之後，我可

以真正地說，ATS的評估在許多方面對

學院的成長是大有益處的。

認證過程
獲得認證需達到ATS所規定的全面

而嚴格的標準。這標準是總結其成員學

校在過去一百年中的集體經驗所制定

的，且會隨著時代的需要和教學的演

變不斷改進。2020年，ATS對標準進

行了重大修訂，將規則性的標準改成原

則性，從而賦予每個成員學校更大的靈

活度。新的標準從十個方面對每所學校

進行審查，包括使命和誠信、規劃和評

估、學位課程、師資和管理。

這次基神的自我評鑒就是根據ATS這

十項新標準來進行的。自我評鑒是認證

過程的第一步，通常需要兩年的時間。

在此期間，學校必須根據十項標準中

的每一項，收集實際數據，尋求多方反

饋，並使用適當的方法，作徹底、仔細

和誠實的自我評估。在結束時，學校需

將結果以報告的形式呈現，指明學院的

優勢和劣勢，並提出具體的改進措施。

在提交自我評估報告之後，下一步

是由ATS所組成的同行評估委員會到訪

學院，進行實地的全面考察。到訪期

間，委員會將與校方所有的有關人士，

包括董事、院長、教授（包括客座教

授）、主管、同工、學生和校友面談，

以驗證自查報告的真實性。在2016和

2023年的到訪中，學院與委員會都有非

常健康和有益的對話。他們給予基神許

多讚賞和鼓勵，並提供了寶貴的反饋意

見和建議，為此我們由衷地感恩。

現場考察結束後，委員會將呈交一

份評估報告給ATS的專門委員會（Board 

of Commissioners），由其對認證期限做

出最終決定。我們期待著他們在六月份

的決定，相信我們會得到一個美好的結

果。

認證益處
儘管認證過程花費了老師同工不少的

時間和精力，但其益處遠超過了代價。

第一，成為一名會員，學院可以為

北美神學教育的廣闊前景作出貢獻，並

使華人神學教育得到其它西方學院和學

者的認可。第二，獲得認證能讓神學生

知道，即使他們在華人教會服事，但所

受的神學教育已經達到了西方學院的標

準。今天，許多華人信徒仍然認為西方

學院比華人學院優越，但實際上，大多

數華人學者都是接受過同等訓練的優秀

生。此外，對於華人教會未來的牧者來

說，在中文神學院接受培訓是有利的。

華人教授對自己的教會有更好的了解，

與教會有更強的聯繫，也更知道華人傳

道人的需要。此外，基神有著獨特的靈

命塑造培養項目，很少有神學院能與之

相比。也因著獲得認證肯定，我們盼望

更多華人信徒和傳道人能看到在基神接

受裝備的諸多優勢。

第三也是最重要的益處是，ATS的標

準引導我們看到一個健康的學院應該如何

運作，幫助我們進行全面徹底的審查。因

為若缺乏這樣一套標準，一個學校可能自

我感覺良好，卻覺察不到欠缺之處。在自

我評鑒的過程中，我們發現了一些曾被忽

略的地方，也學到用更好的方法來處理問

題和執行事務。例如，學院的長期規劃和

學位評估的策略不夠周全，為此我們自己

設定了一個五年週期，按此時間表有計劃

地評估每個學位。

實際上，教會亦能從這樣一套標準

中受益。很少有教會領袖對教會的運作

有一個全面的認識。每個教會都有做得

好的方面，也有被忽視的方面，還有一

些需要改進的地方。如果我們不知道自

己忽略了哪些方面，需要改進的又是哪

些，自然就無法解決所面臨的問題。就

像《健康教會九標誌》這樣的書，儘管

不完整，但卻提供了與學院認證相同的

好處。若在將來能有一套標準為教會出

版，那將是教會的福氣。

藉著這次嚴謹而全面的自我評鑒及

評估委員會的實地考察，學院的管理和

教學將更加提高和完善。相信在未來五

十年，基神將成為教會更大的祝福。■

The mission of CWTS is to equip biblically competent, 
spiritually mature, theologically proficient and missionally 
minded servant-leaders who proclaim Jesus Christ and 
build up the body of Christ through effective ministry in 
Chinese churches and Christian organizations worldwide.

OUR
MISSION

STATEMENT

五年規劃和評估表
年份 評估

2024 道學碩士、教牧博士

2025 聖工碩士、聖經研究碩士、文憑

2026 全球事工、培育中心

2027 學院長期規劃和評估

2028 55週年校慶
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在21世紀的時代中，知識與科技都在高速地增長，進步的

速度可謂一日千里。作為一個現代的基督工人，不論你是一名

全職或帶職的教會領袖，你會怎麽裝備自己，回應神的呼召？

神學院的興起就是為此而誕生。感謝神奇妙的帶領，使我有份

於訓練基督工人的工作，本人作為一名神學教育工作者，經過

了27年的歷練，特別提出基神在以下四方面的努力和貢獻。

1.上帝使用的基督工人必須明白屬靈知識                                                                    
神學院的主要功能就是聖經研究的訓練，聖經是神的話，

是上帝賜予我們的屬靈知識，怎麽會有人說「知識不重要，重

要的是生命」？舊約先知何西阿警告百姓說：「我的民因無

知識而滅亡。你棄掉知識，我也必棄掉你。」（何4:6）；先

知接著又勉勵他們說：「我們務要認識耶和華，竭力追求認識

他。」（何6:3）；箴言書也警醒世人：「敬畏耶和華是知識

的開端；愚妄人藐視智慧和訓誨。」（箴1:7）；使徒保羅為

腓立比教會信徒的禱告是：「我所禱告的，就是要你們的愛心

在知識和各樣見識上多而又多。」（腓1:9）。因此，一所嚴

謹辦學的神學院必定會強調按照聖經的原文/原意解釋，並配

合與時代適切的神學應用。我於1995年加入基督工人神學院

時，正值鮑會園牧師担任院長，鮑牧師學養豐富，但為人謙虚

厚道，待同工、同學親切真誠，成了我們眾人學習的一個活生

生的榜樣。神學院迄今已過49年，這個強調屬靈知識的宗旨

至今没有改變，堪稱為基神獨特的標誌。

2.上帝使用的基督工人必須落實知行合一                               
大家景仰的當代資深神學家J. I. Packer曾在他的名著

Knowing God一書中強調「認識上帝」和僅僅「認識關乎

神」之間的區別（The difference between knowing God 

and merely knowing about Him）。我們可以閱讀大量的聖

經、神學巨著和教會歷史的書籍，但是，如果我們沒有踐信

於行，這一切都只是一些冰冷的知識，這對一個屬神的人有

何益處呢？提後3:16-17這樣說：「聖經都是神所默示的，於

教訓、督責、使人歸正、教導人學義都是有益的，叫屬神的

人得以完全，預備行各樣的善事。」這是指出明白聖經所帶

來的實用價值和果效。使徒彼得也將知識與品行連在一起：

「正因這緣故，你們要分外的殷勤；有了信心，又要加上德

行；有了德行，又要加上知識；有了知識，又要加上節制；

有了節制，又要加上忍耐；有了忍耐，又要加上虔敬。」（

彼後1:5-6）。基神的訓練，務求知行合一，學以致用。我自

己經常在教學和勸導學生的時候，提醒他們「知易行難」,切

不可單單以追求知識為滿足（腓3:13-16）。

3.上帝使用的基督工人必須不斷靈命成長
神學院非常看重神學生在靈命和品格上的建立，所以學院

在課程設計中，除了嚴謹的釋經及神學科目以外，還安排了必

須的實用神學科目，如：教牧學、宣教學、基督教教育、講道

學、靈命塑造與事奉基要、家庭事工等。除此以外，還有在課

堂以外的學習。如每週的早上靈修、早會禮拜、退修會及小

組的牧養；將學生分配在不同的小組中，在每學期都安排每兩

週一次的師生小組；再加上老師和學生的單獨協談，期望透過

老師對學生的關愛和個別的指導，幫助學生在學業和靈命上成

長。我個人在此用上了不少的時間，便是務求學生在接受了正

確的聖經及神學知識的同時，能夠實踐靈命及品格的操練，並

走向成熟。

4.上帝使用的基督工人必須流露生命事奉
神學生的實習工作十分重要，但可惜大多數的神學院都没

有看重或無法兼顧這關鍵的一環! 有正確的屬靈知識，能糾正

和引導靈命的成長，再配合事奉的實踐，這三方面緊密相連、

相輔相成，才能產生「真實有效」的生命事奉。年老的使徒彼

得勸告在當日的教會領袖（他們都是長老，可見年紀不輕），

要作群羊的榜樣（彼前5:1-3）。同樣地，使徒保羅也鼓勵年

青的提摩太：「不可叫人小看你年輕，總要在言語、行為、愛

心、信心、清潔上，都作信徒的榜樣。你要以宣讀、勸勉、教

導為念，直等到我來。」（提前4:12-13）。基神的學生來自

各教會，他們的年歲也各自不同。當我担任實習輔導的時候，

我注重與學生建立個人性的關係，聆聽他們的困難，支持鼓勵

他們，在事奉中與他們同行。能與學生建立一個亦師亦友的關

係，這已經成了我事奉中喜樂，一切都是神豐富的恩典。■

作一個上帝
使用的基督工人

文/葉裕波牧師

葉裕波牧師之前擔任基神的副院長一職，在神學院忠心事奉27年，於去年底退

休。我們感恩他在基神長久而盡心的事奉，他淵博的學識，生動的教學，對靈命

的注重和對學生的關愛，造就了許許多多的傳道人，亦是神對基神的極大祝福。在學院

邁入50週年之際，我們特別邀請葉牧師撰文講述他一路走來的經歷和對教學的思考。

牧者園地
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基督工人神學院（以下簡稱「基

神」）現任院長蔡明謀牧師/博士

邀請我，於基神慶祝五十週年系列的四

月份院訊裡，從教學的角度，分享一些

觀察與感受。我沒有遲疑就答應了，一

來因為我自從2003年七月加入基神的老

師陣營，2005年至2014年任教務主任， 

2016年中退休後一直擔任客座教授，協

助教導新約和倫理方面的科目。二來，

基神在2013年和2018年慶祝40和45週年

之際，我都是特刊編輯委員會的成員，

有幸獲得基神的《二十週年特刊》，及

《一九八四年至一九八八年師生記念特

刊》，也收到過數期由先後畢業生編印

的 《校友情》，故對基神的歷史多少

能掌握。三來，基神2016年取得了美加

神學院校協會（簡稱ATS）所頒、為期

七年的正式認證（accreditation），而

之前為此項申請所呈交的學院自我評鑒

報告是由我統籌並執筆。並且基神為了

取得ATS的重新認證，於去年底遞交給

ATS的自我評鑒報告，我也有幸幫忙潤

色文稿，故對基神的課程增減、變動，

都知其梗要。以下就履行我對蔡院長的

承諾，聚焦在學位課程的老師和發展。

多人多代的耕耘
首先，我感謝神不斷供應基神所需

的師資。因為我從上述刊物及個人經歷

可知，五十年來，雖然基神經歷了不少

風風雨雨，並且同一時間內，全職的老

師一般不到八、九人，但連同部分時間

任教者與客座老師在內，加起來的人數

超過150人。許許多多愛主的師長們嘔

心瀝血地栽培學生、造福華人教會；歷

任的院長們固然如此（見本年一月份院

訊），其他任教多年的老師也是不辭勞

苦地默默耕耘。以下僅列舉一些過往較

長時間任教者的名字 （恕略去稱銜），

和他們正式任教的年日：馬有藻（1980-

1992）、孔保羅（Paul A. Contento, 

1982-1992）、謝友王（1983-1992）、

高仰望（1991-2003）、劉承業（1993-

2000）、葉裕波（1995-2022）、張達

民（1997-2007）、劉文昭（1999-2016

）、曾祥新（2008-2017)。

這些老師們來自不同年代，專長、

風格各異，有的笑語連篇，有的獲學生

以「哥林多之夜」 形容他們測驗前夕的

艱辛準備。至於老師們課餘與學生的交

往互動，更是多樣化。但無論是嚴肅教

學，或是休閒玩樂，老師們都不遺餘力

地培育下一輩基督工人，所以贏得歷年

學生的愛戴，也激勵他們畢業後忠心服

事。

回應時代的改變與改進
其次，我發覺基神一直嘗試調整課

程，以適應時代的需要。上個世紀七、

八十年代，華人教會和查經班在北美（

尤其在三藩市灣區）如雨後春筍，紛紛

成立。1973年，神帶領于力工牧師成立

「基督工人訓練中心」（1981年改稱基

督工人神學院），按照四字院訓（禱、

讀、傳、建），致力訓練能開拓地方教

會的基督工人。踏入八十年代，當教會

信徒對教牧的要求逐漸提高時，學院在

馬有藻博士和區穎寧院長先後的努力

下，改變了制度與課程設計，於1985年

獲加州教育部正式授權，批准基神為頒

授道學碩士、聖經研究文學碩士、及宗

教教育碩士的私立大專院校。不過，由

於加州的教育政策後來有所改變，基神

多年來至今是由加州消費事務部屬下的

私立大專院校部門授權。（此外，基於

多種原因，基神停止了宗教教育碩士的

學位，而開設了範圍較廣的教牧碩士 [

中文名稱近年改為基督教聖工碩士]。） 

同樣，在隨後幾位牧師任院長的期間，

也曾進行過課程的修訂、增添，有一些

改變持續至今，但另一些改變卻沒有維

持。例如基神的碩士課程曾在2011年增

設在三藩市用粵語授課 ，但到2016年中

就停辦了。

以下謹順時序，簡述九十年代以來

我認為在教學上比較重要的發展。首

先，在鮑會園牧師任院長期間，1996年

回顧與冀盼 文/吳羅瑜博士

學術之路



05

暑假基神搬到康科德（Concord）之後，

張達民老師促進了全院電腦化，開始了

基神網頁，也著手研究基神加入ATS的

準備。

陳若愚牧師任院長期間，在教務主

任熊潤榮博士的統籌下，基神在2004年

中獲ATS副會員資格，同年九月假聖荷

西基督徒會堂開設了在聖荷西的教學中

心，提供碩士課程。

2005年中，陳若愚牧師和熊潤榮博

士離職，我成了基神的教務主任，2006

年四月張子江牧師接任院長。他在任期

間，為了兼顧在康科德和聖荷西的碩士

課程，我和老師們及科技資訊同工鄭伯

超先生曾研究過遙距教學的可能性，但

因多種緣故沒有多大進展，只是2007

年校本部仍進行了課程的修訂。再者，

在張院長、葉裕波牧師和劉文昭老師的

戮力推動下，學院計畫把校本部遷往南

灣，遙距教學和ATS進一步申請的事也

就只能暫時擱置。基神於2010年初成功

遷到聖荷西現址，也啟動了教牧博士課

程（Doctor of Ministry），同年秋季，

聖荷西教學中心乃停止上課。

2010年七月，張子江牧師因身體軟

弱退休，基神董事陳道明牧師答應暫任

代院長。他在任兩年半期間，學院的經

濟趨於穩定，神也讓賴可中牧師/博士

加入老師行列，幫忙講授新約課程。在

他的策劃下，2012年基神開始了網路

課程。同年，在同工鄭伯超先生和新聘

的圖書館主任鄭摯恆女士的齊心努力

下，圖書館的許多運作從此得以在網路

上進行。與此同時，基神得知ATS將於

2014年（距學院獲副會員資格後十年）

派員來視察，於是老師們開始各方面的

準備，包括參加ATS的不同講習班和年

會、研讀ATS的認證準則和指南、成立

工作小組等。

2013年一月，呂紹昌牧師應邀來基

神任院長，帶來了多方面的發展。2015

年賴可中老師開展了亞洲課程；2016年

基神成功取得ATS的認證（亞洲的課程

不計在內），成為ATS的正會員。

由於北美華人教會日漸老化，信徒

的土生子女往往放棄信仰，呂紹昌牧師

擔任院長後，特別正視華人教會和機構

傳承的問題。在幾位資深老師陸續退休

之際，積極延攬了比較年輕而學有專精

的老師，先後包括蔡明謀（2015，新

約）、池峈鋒（2016，系統神學）、

陳聲漢（2019，舊約）三位博士，他

們不僅能用普通話授課，也可以發揮自

如地用英文講授和講道。陳聲漢老師更

是在美國出生的第二代華人，且曾在

Union University 任教九年。這些後起

俊彦為基神注入了新血。例如2017年，

在蔡明謀老師的策劃下，基神增設了神

學碩士（Master of Theology）課程。往

後，2022年初蔡明謀老師接任院長，池

峈鋒老師任教務主任，開設了可完全藉

網路上課獲取的碩士聖工課程，亦和蔡

院長鼎力合作，帶領學院申請ATS的第

二次正式認證。這些課程先後獲得ATS

的批准，學院整體第二次正式認證的過

程也順利進行。這都意味著基神在課程

的設計上更全面，更具深度和廣度，也

能培育在教導和帶領方面學有專精的人

才，這些進展實在見證了神的恩典。

此外，自呂紹昌牧師任院長後，直到

蔡明謀老師接任以來，基神都認為有必

要加強實踐神學的師資。感謝神聽了基

神老師和同工們不斷的禱告，讓牧會經

驗豐富的羅一強牧師在2021年二月加入

教師團隊，也帶領對跨文化事工素有研

究、兼備宣教經驗的劉浩宇博士在2022

年八月到來全職任教。另外，學院也察

覺有必要借助華人教會以外的資源，因

此頗著重老師們跟西方學術研究的接

軌，並加強學院和華人教會以外的福音

派學者、牧者的聯繫等。這樣，學院自

2013年開始，每年都撥款資助老師們參

加地區性或全美國的學術會議（如福音

派神學協會的會議）；2020年在陳聲漢

老師的策畫下，基神開始了每年一度輪

流針對神學不同領域的「陳道明牧師講

堂」；近年每學期的週會，都不時邀請

非華裔的外來講員等。這些措施都能開

拓基神師生的視野，讓大家有更廣闊的

心胸，更能體會神在普世的作為。

歷代不變的使命：我的期盼
時代在變，基神也隨之在教務上作

出調整，但是有些方面並沒有（也不應

該）改變，包括對聖經權威的堅持、對

華人教會的承擔、對培育基督工人的託

負、對社會議題的關注、對普世整全福

音使命的履行等。感謝神，在過去的五

十年引導了基神的道路，也讓我二十年

來參與了基神的事奉團隊。面對當今國

際上的政治緊張，與西方世俗社會的道

德淪落，北美福音派的華人神學院可能

前路艱辛、資源匱乏，也許更須為了神

的國度彼此攜手合作。願神繼續彰顯祂

的大能，賜恩憐憫！■
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教學探討

不管哪一所神學院，都承載著能

夠不斷成長的期望：學生人數增

多、學院設備宿舍增加、教授同工隊伍

壯大、教學素質提升、經濟來源加增等

等。基督工人神學院（以下稱「基神」）

經過了50年的風風雨雨，經歷了主豐豐

足足的恩典，我們當然也盼望見到它能

有持續的更新和突破。當基神往前走的

時候，作為教務長的我，盼望學院繼續

努力實現以下三大點：

互聯性（Interconnectedness）。網路

科技不斷在進步中，神學院也務求更有效

地使用網絡課程，以普及化神學教育。因

此，基神必須不斷提升技術設備和技術人

員，並且教授也要學習更好地使用現代化

的科技工具。然而，提供神學網絡課程

不會自然而然地使神學教育產生最大的

果效，因為互聯網（Internet）不意味著

互聯性（Interconnectedness）。網路課

程固然可以幫助那些實在無法來校學習

的信徒，使他們有機會接受神學裝備，

然而我們亦看到建立關係的重要性。故

而在課程的設計中，教授們會刻意地幫

助學生建立互相之間的關係，包括同學

之間的互動，以及教授和學生之間的聯

繫。神學教育不但是知識的傳承，也包

含了生命的影響，所以網絡課程也會有

越來越多人際交流和切磋的時間。這不

但鼓勵相互守望，也激發學習動力，最

終能增進彼此建造。

整合性（Integratedness）。神學院

的課程包含三大方面：聖經/詮釋、系統

神學/教會歷史、以及實踐神學（如：教

牧學、輔導學、講道學、崇拜學、宣教

學、門徒建造、基督教教育、信仰與社

會等）。這些科目都各有特點，然而它

們並非各自獨立，而是相輔相成的。有

的科目是較偏於理論性的，有的則是傾

向於實踐性的。理論是實踐的基礎，實

踐是理論的必然結果。若沒有穩固的聖

經和神學理論為基礎，實踐中往往會因

著文化的影響而隨波逐流（如：大家都

這麼做，所以我們也跟著做）；或者因

為不明白實踐的由來和目的，導致我們

因循守舊、難以更新（如：以前都這麼

做，因此現在也當照樣如此行）。基督

工人神學院注重理論和實踐的整合，為

要栽培在各方面都能均衡成長的基督工

人，包含：學術和生命的整合、知識和

品格的整合，原則和行動的整合，以及

教義和門訓的整合。

洞察性（Insightfulness）。神學教

育的具體目的和方向是操練栽培工人的

神學洞察力或分辨力。神學的洞察力是

一種在聖經和神學的基礎上分辨某事物

（或某人、某主張）的好與壞、實與

虛、以及是否合宜的能力。具備神學洞

察力的人不但要能看到一般人所沒有察

覺到的層面，還要能在面對問題時提出

有智慧的應對方案。最近，ChatGPT

和一些同類的人工智能工具興起，學生

可以藉此工具完成功課，包括神學生也

可以使用這些人工智能來完成主要的神

學作業。這樣，他們不需要下功夫、費

力氣就可以完成一份專文，不需要用心

思去尋找資料、觀察、分析、整理、歸

納、反思，因為ChatGPT可以直接給他

們一篇看似完整的文章。若是這樣，最

終畢業並且拿到學位的應該是ChatG-

PT，而不是神學生！神學院並非排斥人

工智能的工具（人工智能所帶來的效益

是無可否認的），但神學教育的期望是

在兩或三年裡栽培有神學洞察能力的工

人。當一位神學生願意親身地去尋索、

閱讀、聆聽、觀察、交流、評論、反

思、寫作時，神學的分辨能力才會逐漸

形成。神學的判斷力是不能靠ChatGPT

學到的，而是靠聖靈的光照，加之教授

的指導，因著神學生盡心而忠心地耕

耘學習，最終結出的果子。基督的工人

需要具備成熟的神學辨識力，這樣才能

面對未來的服事與挑戰——無論是在教

會、機構或是職場。■

池峈鋒博士為基督工人神學院教務長、系統神學
副教授。

神學教育：
方針、方面、方向

文/池峈鋒博士



感謝神，第九屆 BABC 「灣區基督

徒教育大會」（BABC- Bay Area 

Bible Convention）即將在5月20日舉

行。今年大會主題是「教會 - 時代的燈

塔：根基於磐石，見證與發光」。

教會是時代的燈塔，當穩立於磐石

之上，發出明光指引方向，並對周圍的

社區社會帶來影響力。誠如主耶穌的教

導：「你們是世上的光」（太5:14）；

也如使徒保羅所說：「你們顯在這世代

中，好像明光照耀」（腓2:15）；這是

教會的使命與任務。

然而當前北美教會所處大環境無論

在疫情、倫理、文化等許多方面所面臨

的挑戰猶如洶湧波濤，時刻衝擊這時代

的燈塔。許多教會在當下一些社會與牧

養議題上不知所措，以致對時代的影響

力薄弱。本屆BABC大會盼望與眾教會

攜手協力，幫助眾教會在這越趨黑暗的

時代中不僅站立得穩，更能見證主的福

音與大能，影響時代。

2023 BABC大會主題講員是具有三

十年教學經驗、目前擔任洛杉磯富勒神

學院中華研究中心主任的倫理學資深教

授羅秉祥博士。除了主題信息之外，大

會還將設有10個專題工作坊提供與會者

選擇參與。這些工作坊講座將分別針對

當前大環境社會議題與挑戰、疫情後的

牧養經驗、教會老化等議題深入闡述。

邀請您為2023 BABC大會各項籌備

工作禱告，也期盼您的踴躍參加、共襄

盛會！■
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財務報告

基督徒教育大會

■歷屆BABC照片

■歷屆BABC照片

■2023	BABC主題講員羅秉祥博士

2023年年度總預算
$2,285,298	
2023年1至3月財務報告
收入	 	 $298,025
支出	 	 $405,586
結餘	 	 -$107,561

主題信息
羅秉祥博士	 教會：在世寄居的聖潔國度

	 神的子民：在巴比倫僑居的積極參與

工作坊
Frank Lee A Christian Community Leader ’s 
 Active Involvement in Public Affairs 
譚克成博士	 教會如何教導與帶領信徒活出社會責任		

符濟珍博士	 同性戀群體的牧養與關顧

蔡明謀院長	 疫情對崇拜帶來的反思

鄭立新牧師	 傳承信仰—教會總動員

吳羅瑜教授	 從聖經看基督徒的社會責任—一些疑問與澄清

時盡書牧師	 從聖經看待墮胎與歧視

黃偉康醫師	 如何面對當前社會性別混亂/變性的衝擊	

林呂寧華師母	 疫情後：教會如何有效關懷信徒的心理健康

	 及成長

孫慈俠牧師	 建造世代融合的教會 BA
BC

2023 BABC
灣區基督徒教育大會
Bay Area Bible Convention
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